Insertion Suisse Arbeitsintegration Schweiz Inserimento Svizzera



ACTIVITÉS DE L'ASSOCIATION

> Insertion Fribourg: Foire 2017

Organisée par Insertion Fribourg, la foire aux fournisseurs « Insertion 2017 » s'est tenue au Forum Fribourg le 12 septembre 2017. À cette occasion, plus de 80 fournisseurs de mesures d'insertion ont présenté leurs offres aux professionnels intéressés. Des photos et des vidéos de cette journée ainsi que les présentations peuvent être consultées ici.

Insertion Genève: Premières Assises des stages

Les premières Assises des stages à Genève, organisées par Insertion Genève, ont réuni près de 200 personnes le 10 octobre 2017 pour échanger autour de la question des stages dans les processus d'insertion professionnelle. Les conférences, des images et le vidéo crée expressément pour les assises est disponible sur la <u>site</u>.

Nouveautés sur le site d'Insertion Suisse

Une nouvelle rubrique « <u>Evénements Insertion Suisse</u> » a été créée sur le site d'Insertion Suisse. Sous cette rubrique, les contenus des différentes formations continues, échanges de pratique etc. sont mis à la disposition des professionnels intéressés.

En outre, il est à présent possible de créer un lien sur le site vers des films hébergés par YouTube. Si vous souhaitez par exemple publier un film sur le site de votre section régionale, vous pouvez vous adresser au <u>secrétariat</u> général d'Insertion Suisse.

L'insertion socioprofessionnelle et la Loi fédérale sur les marchés publics (LMP)

La révision en cours de la Loi fédérale sur les marchés publics (LMP) préoccupe depuis longtemps déjà les membres d'Insertion Suisse. Dans une prise de position Insertion Suisse demande que les offres en matière d'insertion socioprofessionnelle soient considérés comme une exception dans la LMP révisée et ne doivent par conséquent pas être acquises par des procédures d'appel d'offres. Le débat au sein de la commission CER compétente a eu lieu à la mi-novembre. Le Conseil national traitera la révision de la LMP début 2018.

Insertion Suisse Canton Berne : Rapport sur les appels d'offres publics pour les MMT

En octobre 2017, le groupe régional du canton Berne a adopté un rapport sur le développement de la pratique des appels d'offres publics pour les MMT dans le canton. Le rapport montre comment la procédure c'est développée pendant 15 ans. Le groupe régional propose des critères à utiliser dans des procédures d'appel d'offres. Le <u>rapport</u> (en allemand) est publié sur le site internet d'Insertion Suisse Canton Berne.

> L'insertion Nouveau reportage Carrefours TV « CHEMINS VERS L'INSERTION PROFESIONNELLE »

Dans le contexte de pénurie de personnel qualifiée en Suisse les compétences professionnelles des femmes migrantes qualifiées sont peu exploitées ou même gaspillées. Quels sont les enjeux liés à leur insertion professionnelle ? Comment se faire une place dans le marché de travail suisse? Une émission à ne pas manquer sur <u>Carrefours TV</u>!

Taux de chômage source : SECO

3.0% septembre 2017

3.2% septembre 2016

Taux de sans-emploi source : OFS

5.0% septembre 2017

4.8% septembre 2016

Le taux de l'OFS répond aux normes du Bureau international du travail (BIT).

Il permet ainsi la comparaison internationale.

ACTUALITÉS DE L'INSERTION PROFESSIONNELLE

> Conséquences de la numérisation sur l'emploi et les conditions de travail : opportunités et risques

Le 8 novembre 2017, le Conseil fédéral a approuvé le rapport sur les conséquences de la transformation numérique sur le marché du travail. Au vu de la bonne résistance du marché du travail suisse aux évolutions structurelles ces dernières années, le Conseil fédéral perçoit la numérisation avant tout comme un potentiel. Dans l'optique d'Insertion Suisse, il convient toutefois d'en évaluer également les risques et d'envisager des mesures, surtout dans les domaines de la loi sur le travail, des assurances sociales et de la formation et formation continue. Enfin, une question sociopolitique se pose : qu'adviendra-til des employé(e)s qui n'arrivent plus à faire face aux évolutions technologiques ?

Rapport / Résumé

> Nouvelle newsletter du SECO

Le SECO a lancé début septembre 2017 une nouvelle newsletter qui paraîtra tous les trois mois et dans laquelle il informera des évolutions actuelles concernant l'assurance chômage – en particulier des efforts fournis en vue de renforcer le soutien électronique des services et des processus liés à l'assurance chômage. Le <u>premier numéro</u> offre une vue d'ensemble des projets « SIPACfuture », « Modernisation PLASTA » et « eAC».

> 3 décembre: Journée internationale des personnes handicapées

Les actions de la Journée internationale des personnes handicapées 2017 sont

coordonnées par Inclusion Handicap, AGILE.CH et Pro Infirmis. La journée est placée sous la bannière « <u>Travail – Revenu – Autodétermination</u> ». Elle vise à sensibiliser le public à la nécessité d'améliorer l'intégration des personnes handicapées au marché du travail. Les personnes dans l'impossibilité totale ou partielle d'assumer seules leur indépendance financière ont droit à un revenu sous forme de prestations d'assurances sociales. Une base financière solide est la condition d'une existence autodéterminée.

> Les étrangers sont de moins en moins les petites mains des Suisses

Construction, nettoyage, personnel domestique, industrie : en Suisse, les immigrés sont surreprésentés dans les professions peu qualifiées et mal rémunérées. Mais les choses sont en train de changer : la majorité des nouveaux arrivants ont un diplôme en poche, bouleversant la représentation qu'on se fait de l'étranger sur le marché du travail. La vue synoptique de swissinfo.ch montre ce développement.

> Développement et commercialisation de produits artisanaux

Le <u>numéro d'octobre 2017</u> du magazine INSOS est consacré au thème de l'innovation et du marketing. Il contient un guide intitulé « <u>Trois étapes pour un produit convaincant</u> », qui offre une aide précieuse pour le développement de produits artisanaux au sein d'organisations actives dans l'insertion socioprofessionnelle. Un autre guide, « <u>Un produit, une histoire</u> », donne des impulsions concernant la commercialisation du produit.

> Compasso: renforcer la collaboration en matière de réintégration professionnelle

En collaboration avec ses partenaires, Compasso a développé un processus standard de réintégration professionnelle afin d'améliorer la coordination des acteurs concernés. En outre, l'association a élaboré une convention modèle pour le partage des coûts entre employeur, assurance d'indemnités journalières et caisse de pension afin de réintégrer rapidement des personnes en incapacité de travail.

Standard Compasso / Accord de Repartition

> Suppression de la taxe spéciale pour les personnes admises à titre provisoire

Les personnes admises à titre provisoire pourront plus facilement exercer une activité professionnelle grâce à la suppression de la taxe spéciale sur le revenu de l'activité lucrative. Lors de sa séance du 15 novembre 2017, le Conseil fédéral a approuvé le premier train de modifications d'ordonnances de la loi fédérale sur les étrangers et décidé de les mettre partiellement en œuvre à compter du 1er janvier 2018.

Plus d'information

FORMATION CONTINUE

> Contributions pour cours préparatoires aux examens fédéraux

Dès janvier 2018, les personnes ayant passé les examens professionnels fédéraux et professionnels fédéraux supérieurs pourront soumettre à la Confédération leur demande de contribution aux cours préparatoires. Pour plus de détails concernant la procédure et pour plus d'informations, veuillez consulter ce lien.

> SAVOIRSOCIAL a un site Internet tout neuf!

Le <u>site de SAVOIRSOCIAL</u> — l'organisation faîtière du monde du travail du domaine social - a été assez largement modifié mais il propose toujours toutes les informations importantes à l'attention des apprenti-e-s, des formateurs-trices et des personnes intéressées par les professions du domaine social. Grâce à des photos très authentiques et une structure de navigation efficace, toutes les informations et documents sur les formations professionnelles du domaine social sont disponibles de manière claire et attrayante.

> CAS - Politiques sociales : de la stratégie à l'action

Le <u>CAS en politiques sociales : de la stratégie à l'action</u> de l'Université de Genève vise à approfondir ces questions fondamentales pour l'avenir des politiques sociales et, plus largement pour la cohésion et la solidarité sociales, en s'appuyant sur une expertise croisée et multidisciplinaire d'enseignants universitaires, de chercheurs et d'experts de terrain.

Mise à jour de la vue d'ensemble des offres de formation du domaine de l'insertion

La vue d'ensemble des offres de formation dans le domaine de l'insertion pour les trois régions linguistiques qui est publiée sur le site web d'Insertion Suisse a été mise à jour et peut être consultée <u>ici</u>.

ÉTUDES ET PUBLICATIONS

Visiter le catalogue en ligne



Les mesures de réinsertion professionnelle sont-elles toujours utiles ?

Suisse, les autorités publiques investissent beaucoup pour fournir aux chômeurs ses des cours, des formations et d'autres actions connues collectivement comme mesures de réinsertion professionnelle. Généralement, suppose que la participation à mesures augmente les chances chômeurs·ses de trouver un emploi. Toutefois, la recherche montre que participer à une mesure n'est pas toujours bénéfique. Dans ce contexte, Giuliano Bonoli et son team ont décidé d'enquêter sur la façon dont les employeurs·ses du secteur de l'hôtellerie perçoivent la participation à ces mesures de réinsertion



Arbeitslosigkeit in der Schweiz 2016 Le chômage en Suisse 2016

Le chômage en Suisse 2016

La <u>publication</u> de l'OFS relative aux chômeurs inscrits contient, en plus des tableaux sur l'année 2016, une description générale des bases conceptuelles et de la systématique appliquée. La statistique renseigne sur l'évolution du chômage par région, sexe, nationalité, âge, durée, fonction exercée, activité économique et groupe de professions. La présente publication fournit en outre des informations sur le nombre d'emplois vacants annoncés ventilés par cantons et selon le temps de travail, ainsi que des indications détaillées sur les arrivées en fin de droits en 2016 (notamment sous un angle ¬analytique); elle donne également et avons constaté qu'elle n'est pas toujours considérée comme un atout.

en bref



Rapport sur la migration 2016

Le rapport sur la migration présente des faits et des chiffres sur tous les domaines d'activité du Secrétariat d'Etat aux migrations. Il se propose d'apporter un peu de clarté sur un sujet qui nous concerne tous, en mettant en évidence les différentes facettes de la gestion des migrations.



une vue d'ensemble des bénéficiaires d'indemnités journalières, des montants payés et de la durée d'indemnisation. En outre, cette publication contient également des statistiques relatives à la réduction de l'horaire de travail et aux indemnités perçues dans ce cadre.

Digitalisierung muss den Berufstätigen nützen: Analyse und Handlungsbedarf

Répercussions de la numérisation sur les salarié/es

L'Union syndicale Suisse USS vient de étude analysant répercussions de la numérisation sur les salarié/es. Du point de vue de l'USS, certaines activités commerciales, les professions du commerce de détail et les professions de production industrielle font partie des groupes professionnels particulièrement menacés. L'USS estime par ailleurs que le risque des personnes actives d'un certain âge, les personnes mal formées et les personnes actives dans des professions précaires en termes de droit du travail est très élevé.

Elle exige dès lors la mise en place de bonnes conditions de travail, de meilleures possibilités de formation initiale et continue ainsi que des droits de participation lors de changements technologiques et opérationnels.

Pour l'instant uniquement en <u>version</u> <u>allemande</u>.

Mesures du marché du travail (MMT)

L'innovation bute contre les exigences administratives

Les autorités imposent des conditions strictes aux programmes de formation et d'insertion. Les mandats doivent aussi régulièrement refaire l'objet d'appels d'offres publics. Tout cela entrave la capacité d'innovation et d'amélioration continue des programmes.

Etude de l'OMC: impact de la 4e révolution industrielle

Selon une étude de l'OMC (Organisation mondiale du commerce), la 4e révolution industrielle accroît l'efficacité économique globale et améliore les niveaux de vie. Les auteurs du dernier World Trade Report reconnaissent les avancées que technologiques et l'ouverture commerciale peuvent aussi avoir des effets négatifs, comme le relate un article du Temps. Le décalage entre les nouvelles compétences exigées par l'économie mondiale et les compétences plus anciennes de travailleurs constitue nombreux problème très important. Selon le rapport, l'enjeu majeur réside dans la capacité des travailleurs de quitter les secteurs en déclin pour ceux en pleine croissance.

<u>Étude en anglais</u>

L'innovation bute contre les exigences administratives

Les autorités imposent des conditions strictes aux programmes de formation et d'insertion. Les mandats doivent aussi régulièrement refaire l'objet d'appels d'offres publics. Tout cela entrave la capacité d'innovation et d'amélioration continue des programmes. C'est la problématique évoquée par Christophe Dunand, directeur de Réalise, dans un article de la revue Panorama.

Une comparaison du fonctionnement de l'aide sociale dans six cantons romands

Comparaison du point de vue de l'organisation, du fonctionnement et du financement. Parcours des dossiers d'aide sociale. Tableau comparatif. Synthèse.

ARTIAS : Une comparaison du fonctionnement de l'aide sociale dans six cantons romands

Un <u>dossier</u> de l'ARTIAS (Association romande et tessinoise des institutions d'action sociale) compare l'aide sociale dans les six cantons romands du point de vue de l'organisation, du fonctionnement et du financement.



NOUVELLES ADHÉSIONS

- > <u>Team im 3</u> **ZH**
- > FuturPlus **VD**
- > Grundlagenwerk SO
- > Fondazione li Gabbiano TI
- > CFPS Le Repuis VD
- > Peps Genève GE
- > Jael Bueno AG

NOMBRE TOTAL DE MEMBRES

214



> Offre pour les membres: 20% de réduction sur jobfile.ch

Jobfile.ch couvre l'ensemble du marché de l'emploi en Suisse directement à la source en recensant non seulement les postes vacants publiés dans les bourses d'emploi courantes mais également sur plus de 23 000 sites d'entreprises.

Les membres d'Insertion Suisse bénéficient d'une réduction de 20 % sur les services de jobfile.ch.

AGENDA 2017 / 2018

18 JANVIER 2018

Vulnérabilité: un sujet pour nos

interventions?

Plus d'informations

27 FÉVRIER 2018

FSEA: Les gagnants et les perdants de la

formation continue

Programme et inscription

11 AVRIL 2018

Assemblée générale Insertion Suisse

10 OCTOBRE 2018

Rencontre groupe régionaux Insertion Suisse

Agenda en ligne